

Havixbeck, **19.11.2023**
Fachbereich: **Fachbereich II**
Aktenzeichen: II/1
Bearbeiter/in: **Stefanie Holz**
Tel.: **02507/33-126**

Antrag auf institutionelle Förderung des Vereins Füreinander-Miteinander e. V.

Beratungsfolge	Termin	Abstimmungsergebnis		
		Für (j)	Gegen (n)	Enth (E)
1 Ausschuss für Soziales, Bildung und Teilhabe	28.11.2023			
2 Haupt- und Finanzausschuss	06.12.2023			
3 Gemeinderat	14.12.2023			

in öffentlicher Sitzung.

Finanzielle Auswirkungen: ja

Beschlussvorschlag

Der Gemeinderat nimmt den Antrag des Vereins Füreinander-Miteinander e.V. auf institutionelle Förderung zur Kenntnis. Eine Entscheidung darüber erfolgt im Rahmen der Haushaltsplanberatungen.

Begründung

Der Verein Füreinander-Miteinander e.V. beantragt eine institutionelle Förderung i.H.v. 12.000 € zur Finanzierung der jährlichen Unterdeckung und somit zur Sicherung, sowie zum weiteren Ausbau der Leistungen des Vereins.

Seit 15 Jahren gibt es den Verein Füreinander-Miteinander in Havixbeck. Seit dieser Zeit wächst er stetig, was man an den steigenden Mitgliederzahlen und der Ausweitung der vielen verschiedenen Angebote für die in Havixbeck lebenden Seniorinnen und Senioren „ablesen“ kann (derzeit 238 Mitglieder).

Der Verein hat es sich zur Aufgabe gemacht, auf vielfältige Weise einen Beitrag zum Wohle der älteren Havixbecker Mitbürgerinnen und Mitbürger zu leisten. Hierzu zählen sowohl Be-

treuungsleistungen aber auch haushaltsnahe Dienstleistungen, die mit der Pflegekasse abrechenbar sind. Weitere Ausführungen zum Leistungsangebot sowie der personellen Ausstattung des Vereins sind dem Antragsschreiben, welches als Anlage beigefügt ist, zu entnehmen.

Die Geschäftsführung des Vereins hat angekündigt sich in absehbarer Zeit zur Ruhe zu setzen. Eine Nachbesetzung der Stelle wird insbesondere auf Grund der eher geringen finanziellen Anreize als schwierig angesehen. Ohne entsprechend qualifiziertes Personal ist auch das v.g. Angebot nicht mehr aufrecht zu erhalten. Dieses dient jedoch auch zur generellen Finanzierung des Vereins.

Vor diesem Hintergrund besteht die Gefahr, dass eine Auflösung des Vereins droht, wenn zum einen die Geschäftsführung nicht adäquat nachbesetzt werden kann und ebenso die finanzielle Ausstattung des Vereins nicht mehr in ausreichendem Maße gegeben ist. Um dies zu verhindern, beantragt der Verein eine institutionelle Förderung.

Finanzielle Auswirkungen

Der beantragte Zuschuss würde jährlich zu einer Erhöhung der Aufwendungen aus Transferleistungen i.H.v. 12.000 € führen. Somit erfolgt eine direkte Auswirkung auf die Ergebnisrechnung und somit auf das Jahresergebnis.

Auf Grund der aktuellen schlechten Haushaltslage der Gemeinde Havixbeck würde die Bewilligung des Zuschusses zu einer weiteren Verschlechterung der Jahresergebnisse ab dem Haushaltsjahr 2024 ff. führen.

Jörn Möltgen

Anlagen